

**DIA A DIA**

## En un pueblecito...

En un pueblecito tranquilo, que al pie de su montaña verde vive como en un nido de frescura, en esta Meseta Central de Costa Rica, tiene su casa y sus jardines un hombre de vasta y muy dilecta ilustración, amable conversador que sabe suflizar la vida, salpicándola de una ironía grata y placentera; se levanta con las primeras luces del alba, recorre sus matas de café, cuida con atención sus rosales y sus manzanos y da un vistazo a una grata república de abejas que le regalan miel a cambio de cariño; almuerza, y luego vuelve a recorrer sus plantíos, fumando con deleite largos puros aromáticos, llevando al brazo el cuchillo para podas y arreglos y matar alguna que otra yerba que trata de dañar las plantas. Por la noche, cuando la lluvia se empecina sobre el techo en su canturrear monótono, cuando sobre la villa y la montaña se espesan las tinieblas que agujerean débiles puntillos de luz incandescente, este hombre recorre las páginas del *Times* o de otros diarios y revistas inglesas, o sonríe con las páginas ironizantes del viejo Anatolio France o de todos los otros escritores franceses, medio descreídos, burlescos y espirituales. Este ciudadano se goza en vivir la vida campesina haciéndose el ignorado, aunque para su colete debe tenerse por bien sabido que encarna en sí uno de los hombres de vida ejemplar, exenta de dobleces, llena de lealtad y de honradez.

Desde hace tres años no ha vuelto a San José en cuyas calles se le vea con su sombrero ladeado, su puro encendido en la boca y su paso regular: en este San José donde hizo con brillantez sus estudios, donde enseñó ciencias naturales desde una cátedra en el Liceo de Costa Rica, donde se recibió de abogado y donde libró fuertes contiendas políticas desde el periódico y la tribuna. Orador parlamentario muy hábil, con esa serena habilidad y ese aplomo seguro de que son maestros los profundos polemistas de las cámaras de los Lorens

o de los Comunes, supo, en los debates que presencié por diez años desde su curul de legislador, echar con rara maestría su cuarto a espaldas, y salir vencedor de muy fieros y avezados contrincantes.

Si mal no recuerdo, fué don Leonidas Pacheco, el más viejo de los jóvenes y el más joven de los viejos, quien en desquite de las ironías y de las finas puñaladas que le daba, llegó a llamarle en un discurso *Su Eminencia Gris*, para recordar a Richelieu, que tantas habie-tas supo darle a su reina Ana de Austria y a quien luego el Conde de La Fére, su enemigo, llamaba con respeto El Gran Cardenal.

Dicho lo anterior ya sabe el lector que nos referimos al Lic. D. Manuel Coto Fernández, quien ha vivido dos años en su retiro de Tres Ríos, abandonando su carrera y su actuación política, feliz por consagrarse a ser mimoso con su madre y cuidadoso con sus flores y sus abejas, recibiendo de ellas, como pago, cariño, de ese cariño sincero que no se miente nunca. Allí ha hecho florecer las guarías, injertado rosas y rosas de las que ha llegado a obtener, a fuerza de delicación, un ejemplar nuevo muy apreciable; allí atiende una parra rebelde que no quiere premiarle su esfuerzo con unos cuantos racimos, a pesar de las podas que le hace por San Juan y los abonos que le pone en la raíz. Allí, en las tardes, cuando el crepúsculo esfuma los contornos de La Carpintera, conversa con viejos y muchachos del pueblo, oyéndolos con atención, diciéndoles de vez en cuando frases que recogen con respetos los oídos ávidos; pero generalmente no habla, que oye hablar y, mientras lo hace, en sus labios se insinúa una sonrisa irónica... Y hasta su retiro va hoy a molestarlo este cronista de buena intención, a quien ha de recibir con la misma sonrisa burlona, si no es que va a enojarse con él por entrometido...

EL HÚSAR BLANCO.

## Fuga de un reo

De la cárcel de Juan Viñas se fugó anoche el reo Alberto Solís Sánchez, contra quien seguía proceso el Alcalde.

Se ha recomendado a todas las autoridades la recaptura del fugitivo.

La filiación de Solís es la siguiente: estatura un metro 46, delgado, blanco, cara redonda, ojos pardos, nariz chata, boca regular, cejas pobladas, pelo castaño, bigote abundante y con un lunar al lado izquierdo de la nariz. El reo es costarricense.

## Parrafillos noticiosos

Fué nombrado don Antonio Tencio Ballester para Jefe Político del cantón de Jiménez, en reemplazo de don Reinaldo Juradó.

Juan Achío le vendió a José Sing su establecimiento comercial situado en 27 de Abril, jurisdicción de Guanacaste, por la suma de cinco mil colones.

Según arreglo hecho con la Casa Harth y C. a la cual se le adeudan \$ 262,291-90, el Gobierno pagará esa cantidad así: \$ 100,000 el 11 de diciembre del presente año; 40,000 el 11 de febrero de 1920; 50,000 el 11 de marzo de 1920; y 72,291.490 el 11 de mayo de 1920.

Se le concedió licencia por el resto del curso lectivo a la maestra doña Virginia Amador de Mata y le sustituirá la señorita Ana María Alfaro.

## El cuerpo de detectives

Ayer fuimos informados por el señor Director del Cuerpo de Detectives que aquel centro está en vías de completa reorganización. Se trata de que la institución se ocupe única y exclusivamente en la persecución de los delincuentes penados por las leyes del país: para alcanzar tal fin han sido dados de baja varios de los individuos que hasta ahora integraron dicho centro, los que han sido reemplazados con nuevos elementos, procurando entre ellos los más versados. Se quiere dar al gabinete de antropométricos y de investigaciones y capturas una verdadera orientación capaz de llevar los fines para los cuales fueron creados.

## Kip-Kim y Kop

La grandiosa obra «Kip-Kim-Kop los vencedores de la muerte» que se estrenará el domingo próximo simultáneamente en los teatros Trébol y Variedades es algo tan extraordinario y asombroso que batió el record del éxito en esta capital.

La casa Armando Vay de Milan ha querido sorprender a los públicos con esta portentosa creación de arte que seguramente causará en San José la misma grandiosa impresión que ha causado en todas partes del mundo.

Para Kip-Kim-Kop. «Los Vencedores de la Muerte» reina un entusiasmo sin precedente al extremo que seguramente los amplios teatros Variedades y Trébol serán insuficientes para dar cabida a la enorme cantidad que ansía admirar ese portento del arte mudo.

## El caso García Flamenco

En una hoja suelta circulada profusamente en esta ciudad, se narra la muerte de don Marcelino García Flamenco, de una manera horrorosa, anacrónica en este siglo en que el sentimiento de cristianismo se ha sobrepuesto a las pasiones que antaño aterrorizaron a los hombres, allá en las épocas neronianas. En nuestro afán de servir a los lectores información imparcial y verídica de los sucesos, y en nuestro deber de periodistas que nos ordena condenar todo acto censurable, y presentado este como uno de los crímenes más horrosos, hemos procurado, oyendo los criterios más opuestos y las narraciones más exaltadas, establecer la verdad de los hechos. De haberse cometido el crimen de que da cuenta la hoja a que antes nos referimos, ello implicaba un baldón imborrable para los jefes y oficiales de las fuerzas que lucharon en La Cruz.

Un prisionero de los tomados en aquella ocasión presencié el hecho: el General don Fernando Cabezas, hombre por todos conceptos pundonoroso, también nos lo ha relatado. De todas esas informaciones se deduce que 118 hombres de las fuerzas de caballería a las órdenes de los Tenientes Coroneles Montoya y Morales sorprendieron un destacamento de revolucionarios en La Cruz. Con la sorpresa, las fuerzas revolucionarias desconcertadas emprendieron la retirada rápidamente.

En un zacatalo adelante del poblado, un hombre sólo hizo frente y se negó a retirarse.

Este hombre era García Flamenco. El Capitán liberiano Ambrosio Baquedano que iba como explorador a la

cabeza de los atacantes fué el primero que avistó a García Flamenco y se echó sobre él: el combate se libró mano a mano entre los dos hombres, fué un duelo singular, a la vieja usanza. El señor García Flamenco pudo dar a su enemigo dos balazos en el estómago de los que actualmente se cura en esta ciudad; Baquedano, ya herido, mató a García Flamenco quien cayó valerosamente, «como un héroe» según la expresión del propio General Cabezas, quien se complace en hacer la justicia del caso.

Estos informes que como antes dijimos proceden de muy diversas fuentes, los hemos recogido para sacar de ellos la visión más ajustada a la verdad, ya que no es posible creer que un hecho de la magnitud del relatado en la hoja a que hemos hecho referencia sea cometido por oficiales o soldados costarricenses, puesto que ello entrañaría un crimen de lesa humanidad que no se compagina con el carácter de nuestro pueblo y repugna vivamente a los sentimientos de todo hombre civilizado.

El anterior informe tiene como corolario el siguiente: muerto García Flamenco, las fuerzas del Coronel Montoya debieron retirarse ante el temor de ser atacadas: para no demorarse mucho los jefes ordenaron incinerar el cadáver, procedimiento usado en las guerras, pero no acostumbrado entre nosotros. El General Cabezas no aprobó nunca esta manera de proceder y ordenó al día siguiente a un piquete de su caballería ir a La Cruz e inhumar los restos del infortunado García Flamenco, que pereció valiente y gloriosamente.

## Personales y Sociales

### VIAJEROS DEL INTERIOR.

Procedente de Heredia estuvo en esta capital el profesor D. Francisco Gutiérrez.

—De Liberia llegó el Dr. Trejos y su familia.

—Con procedencia de Alajuela don Ricardo Camacho.

—Para Peralta salió don Francisco Peralta.

—El joven Luis Fernández se dirigió a Limón.

—Para el mismo lugar siguió D. Víctor Manuel Aguilar.

—El tenor Francisco Marcó se encuentra en Cartago.

—Don José Fernández y familia llegaron de Juan Viñas.

—Llegó de Limón Mr. A. Maynar.

### PARA EL EXTERIOR

Por el tren ordinario de Limón salieron para los Estados Unidos D<sup>a</sup> Julia Mangel e hijas.

—Para Panamá se dirigió don José Barrantes y señora.

—D<sup>a</sup> Evangelina de Ricardo y su señorita hija marcharon para Panamá.

—Para Europa salieron D<sup>a</sup> María Jiménez de Clare e hijos.

—Para los Estados Unidos marchó la señorita Petrita Rosat.

—D. José Joaquín Jiménez O. partirá en breve para Nicaragua.

—El domingo próximo sale para Panamá D<sup>a</sup> Leonor E. de Gutiérrez.

### DISTINGUIDOS VIAJEROS.

En carro-salón agregado al tren ordinario de Limón, salió en la mañana de ayer el Dr. D. Rafael Calderón Muñoz, su señora esposa D<sup>a</sup> Ana María Guardia y sus hijos, con destino a Bélgica.

En el mismo carro viajaron el Comandante mayor don Isidro Gárnica, agregado militar de la Legación de España, y su señora esposa, don Mariano Solórzano, señora y familia.

Para todos ellos deseamos una muy grata travesía.

### ENFERMOS

Después de algunos días de guardar cama se encuentra mejor D. Gaspar Ortuño, Director del Banco de Costa Rica.

—Restablecida se encuentra D<sup>a</sup> Claudia S. de De Ford.

—Restablecida completamente se encuentra la niñita de don Francisco Chavez C.

—Delicada de salud se encuentra una niñita de don Adán Cortés.

### BAUTIZOS

Ha recibido el nombre de José Mario un niño del Lic. D. Elías Granados y de su señora esposa D<sup>a</sup> Irene Gutiérrez de Granados.

—Amelia es el nombre que se le ha impuesto a una niñita de D. Eduardo Pochet y de D<sup>a</sup> María L. Yeyth de Pochet.

—El menor de los niños de D. Juan Vargas y D<sup>a</sup> Luisa Barboza ha recibido el nombre de Juan.

## Incorporación de un Cirujano

Después de unas muy brillantes pruebas rendidas ante el tribunal examinador, fué incorporado en la Facultad de Cirugía Dental, el apreciable doctor don Jorge Jiménez Ortiz, a quien nos permitimos felicitar cordialmente, deseándole los mayores éxitos en su profesión.

## Arribo y zarpe de vapores Se fué el "Marañón"

De Puntarenas zarpó ayer a las 1.20 p. m. con destino al Callao (Perú), el buque-motor «Marañón» que entró al puerto de arribada forzosa a proveerse de combustible.

Lleva 16 tripulantes. Su capitán es el conocido marino don Estanislao Renterías, el mismo que naufragó hace algunos meses llevando madera de la isla de Chira.

—El vapor «Atenas» zarpó de Limón para Nueva York. Lleva de carga 225 cajas de naranjas, 437 sacos de cacao, 50,111 racimos de bananos y 14 sacos de correspondencia.

En ese vapor iban como pasajeros: Mr. George Rogers, señora y niños, Arturo Sittenfeld-Cipriano y Enrique Herrero, el Dr. Federico C. Alvarado, D. Ricardo Montealegre, D. Ramón Ortiz, D. Ramón Rivera, Mercedes y Carmela Llanos, Gustavo Alemán Bolaños, Rafael Llan, s. María de Vargas, Carmen Alfaro, Josefa Araya, Juan Marigrat, Enrique Coeytaax y W. Gates.

## De los Tribunales

Se ha concedido audiencia a las partes en la sumaria que se instruye para averiguar si José J. Calvo Valladares cometió el delito de hurto en daño de Servaldo Zamora Lizano.

—Se decretó el enjuiciamiento y la prisión de Antonio Roqueta Wias, por el delito de hurto en perjuicio de Silvestre Seuva Reités.

Se sobreescribió definitivamente a favor de la inculpada Piedad Quirós Mora.

—Ha sido llamado por edictos el reo ausente Ricardo Barquero León, hijolatero y vecino de San José, procesado por el delito de robo en perjuicio de la Casa Tornórn.

—Se instruye sumaria contra Timoteo Chaves por el delito de rapto en daño de Mariana Piedra.

Fueron habidos los prófugos.  
Timoteo rehusa casarse.

## Apertura de Escuelas

### Entrevista con el Jefe Técnico don Miguel Obregón

Estuvimos ayer en el Ministerio de Instrucción Pública a conversar con el Jefe Técnico de Enseñanza don Miguel Obregón. Cuando entramos en su despacho conversaba con unas señoritas maestras. La espera no fué larga; y después de los saludos de estilo dijimos al señor Obregón el objeto de nuestra visita. El señor Obregón nos dijo: «Es poco lo que podría decirle respecto a reorganización del personal docente y apertura de escuelas, pues ya La Gaceta en su número de hoy trae muchos detalles al respecto. Las escuelas comenzarán definitivamente sus labores el lunes próximo con el personal anterior.

—¿Todos los maestros seguirán en sus labores?

—Probablemente no todos, pues algunos de esos elementos han conseguido buenos empleos en diferentes casas de comercio o en otras actividades de la vida; y es claro, ellos prefieren seguir en esos puestos antes que volver al magisterio.

—¿Ya no existirán más dificultades para que vuelvan los maestros a sus escuelas?

—Precisamente se presentan algunas y para solucionarlas se celebran reuniones a fin de proceder de acuerdo todos, pues ha de saber Ud. que hoy día todo el magisterio está completamente unido, cosa que debe celebrarse.

—¿Las escuelas particulares recientemente abiertas seguirán funcionando?

—A ese respecto no puedo darles un dato exacto, pero lo probable es que se clausuren, creo que todos los alumnos y maestros volverán a sus antiguas escuelas.

Las maestras de la «Escuela Sarmiento» han invitado a los padres de familia para tratar sobre este asunto, es decir, si se clausura o se sigue sosteniendo independientemente el plantel, pero como antes dije lo probable es el cierre de esa escuela, por causas que no escaparán a su criterio.

Algunos planteles—agregó el señor Obregón tienen todas sus plazas de maestros llenas, pero tendrán, que emplear estos días en asear convenientemente las aulas y patios, algunos de los cuales ya tienen crecida la yerba.

Nos despedimos del señor Obregón agradeciendo altamente la fineza con que nos atendió y ponemos a su disposición las columnas de nuestro diario en el deseo de prestarle el mayor auxilio en sus labores.

# Información Mundial Cablegráfica

## Dimisión de un General

Nauen, 19. — El general de brigada von Winterfeld ha entregado su dimisión.

Antes de la guerra era agregado militar de la Embajada alemana en París, resultando gravemente herido en un accidente de automóvil durante las maniobras francesas.

A principios de la guerra siguió en Francia curándose, hasta que por fin pudo dirigirse a Alemania gracias al excelente cuidado dispensado por los franceses.

Más tarde realizó una labor muy acertada durante los preparativos para la paz y como jefe de la comisión de armisticio de Spa.

## El problema de la desmovilización

París, 19. — En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados, habían inscritos cinco interpelados, para preguntar qué medidas pensaba tomar el Gobierno para asegurar la rápida desmovilización.

M. Durand, declara:

«El presidente del Consejo, el día del armisticio, nos dijo que quedaban por vencer algunas dificultades; pidió nuestra confianza y se la concedimos. Después lo hemos aceptado todo y hemos votado todos los millones pedidos. Pero el problema de la desmovilización se impone con urgencia.

«En mayo de 1919 teníamos dos millones novecientos mil racionados, de los cuales un millón eran campesinos. Añadiendo los muertos y mutilados, son tres millones de hombres los que faltan a la tierra. La desmovilización urge».

El interpelante pide los motivos que ha tenido el Gobierno para olvidar el proyecto de desmovilizar en un mes las quintas de 1907, 1908 y 1909, sin hablar de las demás.

M. Dalmiez, dice:

«Desde que cesaron las hostilidades, ya sabéis qué interés tiene el Gobierno en que el país vuelva a su vida normal. Francia, más que cualquiera otra nación tiene necesidad de reanudar el trabajo. Es inútil alegar la defensa contra Alemania; entonces la desmovilización duraría veinte años. Luego asegura que la verdadera razón de no haber desmovilizado es que el Gobierno quiere hacer antes las elecciones. Opina que la guardia del Rhin puede estar asegurada con un ejército de 150,000 hombres, 50,000 de los cuales por cuenta de Francia.

Termina diciendo: Os dejamos las quintas de 1918, 1919 y 1920, que forman con los voluntarios y las tropas negras, 800,000 hombres. ¿Tenéis la pretensión de conservar dos millones de hombres en filas?

Después de intervenir M. Poncet pidiendo la desmovilización antes de las elecciones, el subsecretario de Estado M. Deschamps sube a la tribuna anunciando que se decidió por el Gobierno que después de la desmovilización de las quintas de 1907, 1908 y 1909, seguiría la desmovilización de otras quintas sin interrupción hasta la última quinta de la reserva activa.

Si las circunstancias obligasen a interrumpir el movimiento, el Gobierno aportaría las razones, pero no cree llegada tal eventualidad.

A M. Agagneur, que había presentado una proposición pidiendo se fijara la desmovilización para antes del 30 de setiembre, le contesta M. Deschamps que no puede aceptarse.

La prioridad del orden del día de M. Agagneur se rechaza por 274 votos contra 248.

La Cámara aprueba una proposición de confianza en el Gobierno para proseguir sin interrupción la desmovilización de todas las quintas de la reserva,

## Reclutamiento de un ejército regular en Inglaterra

Londres, 20.—Según el «Daily Chronicle», el reclutamiento de un ejército regular se efectúa desde hace algún tiempo de manera muy satisfactoria.

El número de alistados en un corto período de tiempo suman cuatro o cinco mil y el total de voluntarios alcanza 200,000 hombres.

Si se mantienen estas cifras, el sistema de reclutamiento voluntario estará asegurado para antes del mes de abril próximo, fecha fijada por el Gobierno para sustituir el servicio voluntario por el obligatorio.

## El ex-Kaiser será juzgado en otoño

Londres, 20.—Según el «Daily Mail», el ex-Kaiser será juzgado este otoño en virtud del artículo 227 del Tratado de Paz, que le acusa de haber hecho la guerra como una ofensa al general respeto de los tratados.

Como consecuencia de esta decisión de los aliados, dicen de Amerengen que el ex-Kaiser ve aumentada su guardia y disminuido su Estado Mayor.

## Encuesta.—El Mariscal Joffre

París, 20.—El Mariscal Joffre ha sido oído esta tarde por la comisión parlamentaria en la encuesta sobre el rendimiento de la industria metalúrgica.

El presidente pidió detalles sobre la defensa de la cuenca de Briey, el plan de concentración, el plan de operaciones en general y especialmente las del tercer ejército.

El Mariscal leyó una larga memoria reseñando los diversos planes y los primeros meses de las operaciones.

A una pregunta del presidente inquiriendo con cuántos fusiles contaba Francia, Joffre contestó: «Con tres millones, trescientos mil.»

Después de contestar a otras muchas preguntas y terminada la sesión, la mayor parte de los miembros se levantaron para estrechar la mano del Mariscal.

## Desmintiendo una noticia de origen italiano

Belgrado, 20.—La Oficina de la Prensa publica un despacho diciendo que está autorizada a desmentir de un modo categórico el telegrama que publican algunos periódicos italianos asegurando que dos divisiones serbias se han dirigido a Carintia sobre la frontera italiana, llevando 200 cañones regalados por Francia a Servia.

Esta información, añade la referida oficina, carece de todo fundamento.

## Notas cortas

Invitados a un almuerzo por don Julián Pastor y señora, en el Hotel Continental, vinieron de paseo a esta ciudad las alumnas y hermanas del Colegio Benedicto XV de San Antonio de Belén. Todas esas alumnas visten de riguroso uniforme que consiste en blusa blanca y enaguas azules con tirantes del mismo color.

Regresaron por la tarde a San Antonio muy contentas de las atenciones recibidas en esta ciudad, principalmente del señor Pastor y señora.

—Se ha señalado el día 6 de setiembre para la celebración del matrimonio del señor don Ezequiel Valverde con la señorita Leonor Jiménez. Nos anticipamos a desearles una vida de ventura a los futuros contrayentes.

—En la retreta efectuada anoche en el Parque Central, se estrenó el nuevo alumbrado eléctrico. La noche se presentó oportuna para ese acto, con una luna espléndida asistiendo una muy numerosa concurrencia. El alumbrado es de lo mejor.

## Duelo en Oreamuno

A las 6 p. m. de ayer dejó de existir en esta población la apreciable señora Rafaela Arias de Granados.

Esta tarde se verificarán sus funerales y entierro que de seguro estarán muy concurridos. Por tan sentido suceso enviamos nuestro pésame a la atribulada familia.

Lea la revista CUASIMODO

## Estado del ex-Kaiser

La Haya, 20.—Aumenta la nerviosidad del ex Kaiser.

Desde hace algunas semanas no abandona el castillo. Teme que si se aleja para pasear por el parque se apoderen de su persona y le conduzcan en auto o avión a territorio enemigo.

Por otra parte, en los centros germanófilos aseguran que Guillermo no querrá nunca pedir asilo en la Alemania republicana a menos que ésta reclame formalmente si los aliados exigen la extradición.

El Kaiser teme ser entregado a los Gobiernos de la Entente y la angustia de esta eventualidad explica su excitación nerviosa.

## Agente de Policía

Se nombró Agente Principal de Policía de Corraillo de Cartago, interinamente, al Sr. D. Adán Martínez.

## Una profecía del General Urbe Uribe

En los pasados tiempos, cuando el único representante del liberalismo en el Congreso lo era el General Rafael Uribe Uribe, se suscitó un día, durante las borrascosas sesiones de 1896 la creación de la provincia de Santander, en el Cauca. El General defendió la creación de esta provincia, pero opinó porque la capital de ella fuera la ciudad de Santander, antiguo Quilchao. Guillermo Valencia, que concurría por primera vez al Congreso, a pesar de no tener 25 años, pedía que la capital fuera Caloto. Con este motivo se trabó entre el político liberal y el entonces joven poeta conservador, una discusión ardentísima.

Visto por el General que la cosa tomaba mal cariz, resolvió hacer al poeta y a Caloto una burla graciosísima que hizo ruido en aquellos tiempos. Alegaba el General que Valencia no tenía otro interés en hacer a Caloto capital, que la de poder hacer un poema en versos de «sonora armonía imitativa», por el estio de los del Rey don Pedro el Cruel o el de la «Tornera» de Zorrilla, porque sólo así se explicaba que defendiera con tanto calor a una ciudad antiquísima que ya no existía porque había muerto desde el siglo pasado y en la cual «los muertos andaban por las calles».

Valencia fué derrotado y Caloto no pudo ser capital de Provincia. Pocos días después los vecinos de aquel Municipio le dirigían a Uribe un telegrama agresivísimo en el cual le reprochaban su actitud y le manifestaban que jamás nunca se le ocurriera ir por aquellos lugares, en donde se le detestaba grandemente.

El General, con esa sorna que le caracterizaba, contestó a los ofendidos vecinos pidiéndoles que no le guardaran rencor porque con su actuación no había hecho otra cosa que defender los intereses nacionales, y terminaba diciéndoles: «Les prometo ir algún día allá y confío en que cuando el tiempo pase, los que hoy me denigran cambiarán de opinión y me recibirán con los brazos abiertos, como a su viejo amigo y camarada».

Y he aquí que aquella extraña profecía se ha cumplido. El General no pudo ir en vida a Caloto, pero ha ido después de muerto y los calotinos lo han recibido con «los brazos abiertos», según eran sus deseos. En efecto: el busto del ilustre mártir que debe erigirse en Cal, llegó por equivocación cuidadosamente empacado a Caloto, en donde se esperaba la llegada de un reloj para ponerlo en la torre de la iglesia. Creyendo el señor Cura que el busto era el reloj, sin descompararlo resolvió llevarlo a la iglesia, en donde con agua bendita lo bendijo; después, con música y cohetes organizó una procesión que recorrió las calles de la población, en medio del estrépito de las campanas y de la alegría y el contento de todos los vecinos.

Al día siguiente se procedió a abrir el fardo y cuál no sería la sorpresa de los de Caloto cuando hallaron en lugar del reloj el busto del General, cosa que se prestó a los más diversos comentarios.

De este modo se ha cumplido la promesa que hace 23 años les hiciera el General Uribe. Como vivo no le fué dable ir a cumplirla, él, que tan escrupulosamente se mostró siempre de su palabra, resolvió hacerlo después de muerto, y así de esta manera, entre el júbilo de aquellos que lo desconocieron cuando vivo, paseó por las principales calles, confirmando una vez más cuán cierta es la frase de Blasco Ibañez: «Los muertos mandan».

C. A. D.

**Luctuosa**

Por carta recibida ayer de Panamá se ha tenido noticia del sensible fallecimiento del súbdito español don Juan Sities, que hace cerca de 9 años vivió entre nosotros, habiendo partido para aquella República hermana hará cosa de año y medio. Nuestro pésame a sus familiares.

**Los Cambios**

Ayer hubo indecisión en el cambio. Las operaciones se hicieron a distintos tipos. Este fluctuó entre el 426 al 430<sup>o</sup>. El comercio se empeña en que haya descenso, pero los del Bolsín se empeñan en lo contrario.

**Noticiero centroamericano**

Del lado de la revolución pelean en Honduras muchos salvadoreños. Entre los principales rebeldes figura el General Andrés Leiva, ex-Comandante de Amapala.

Según los canjes de Guatemala, el Presidente de aquella República solicitará licencia para marchar a Europa, pues se encuentra muy mal de salud.

El Alcalde de Ilobasco (El Salvador) señor Gilberto Meza, llegó a la Administración de Rentas de aquel lugar y ultimó a balazos al jefe de la oficina don Arturo Velásco, quien murió en el acto.

Enseguida Meza intentó suicidarse. En León de Nicaragua fueron exhumados los restos del Presbítero Dr. Remigio Casco, notable escritor fallecido hace algunos años. Después de una solemne Misa de Requiem fueron depositados definitivamente los restos en un sarcófago de la Catedral. Hubo en la ceremonia una escogida concurrencia.

Se ha formado un Comité revolucionario hondureño en Managua, del cual es Secretario el periodista Hernán Rosales.

**Nueva sociedad de recreo**

Un grupo de estimables caballeros de la ciudad de Alajuela trata de formar una sociedad que se llamará «El Recreo», con el fin de organizar y llevar a cabo por lo menos dos veces al mes, toda clase de fiestas.

La idea parece que ha tenido buena acogida por todas las personas, y es casi seguro que sea realizada.

Esos caballeros quieren tener sus buenos ratos de diversión y están propuestos a conseguirlo. Oportunamente daremos más detalles acerca del acuerdo que al efecto se tome.

**Evitando peligros**

El Agente de Policía Municipal está procediendo energicamente para evitar los peligros que existen con motivo de haber en la ciudad varios depósitos de gasolina y sustancias similares.

Existe una disposición que prohíbe el almacenaje de tales artículos dentro del perímetro de la capital pero varios comerciantes no la han acatado y se les está llamando a cuentas.

Entre los damnificados con esa orden figura don Abraham Bresciani, quien tuvo que pagar la suma de veinticinco colones de multa.

**Accidentes en el trabajo**

El fogonero Roberto Acosta Fernández, que prestaba servicio en la locomotora N° 9, del Ferrocarril al Pacífico, sufrió un accidente, que le ha dejado inhábil de la mano izquierda.

Esto le ocurrió en el kilómetro 9, en los momentos en que conducía el tren local de San José a Orotina.

Una palanca le presió fuertemente al tratar de detener la locomotora. Fue traído al Hospital, en donde se le amputaron algunos dedos.

Que restablezca pronto son nuestros mayores deseos.

**Próxima boda**

Por cartas que se han recibido en ésta, procedentes de Panamá, se sabe que el próximo 6 de setiembre se efectuará en Balboa (Panamá) la ceremonia matrimonial del caballero D. Harry Filling con la señorita Margarita Villafranca Carazo. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros mejores votos.

**GRAN HOTEL FRANCES**  
**Salón de Té, Cantina, Restaurant a la Carta**

y cenas a todas horas en el Gran Hotel Francés

Todos los días Té Concierto, de las 3 a las 5 de la tarde.

Los lunes, miércoles y viernes, Gran Concierto de 9 a 11 de la noche.

Los martes, jueves, sábados y domingos, Cenas Conciertos, después de la salida de los teatros.

**De la Municipalidad**

El miércoles celebró sesión la Municipalidad capitolina.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Postergar el acuerdo por el cual se mandaba a llamar al Intendente Municipal, don Rafael Alvarado González, a quien ya se le venció el término de la licencia concedida. Por esta circunstancia, la Municipalidad se encuentra acéfala.

Se aceptó la renuncia que del cargo de Médico del Pueblo presentó el Dr. don Roberto Fonseca Calvo.

Se acordó, además, llamar al Médico del Pueblo propietario Dr. don Aniceto Montero; este acuerdo se tomó por mayoría plena.

Se autorizó al Intendente para hacer el respectivo contrato sobre Administración de Rentas Municipales con el Banco Mercantil.

Se concedió el permiso que solicitó don Vidal Quirós para hacer una construcción.

**De Alajuela**

**Incendio en la Iglesia de la Agonía**

El miércoles llovió torrencialmente en la ciudad de Alajuela, y hubo 3 fuertes tormentas. Las descargas eléctricas se sucedían a cada momento.

Una de las chispas eléctricas cayó sobre un poste del alumbrado público situado cerca de la Iglesia de la Agonía.

Los hilos conductores que llevan la luz al templo se incendiaron y pronto el fuego se comunicó al cielo raso del mismo.

Unos alambres que estaban junto a una imagen, pasaron el fuego a esta, causándole serios desperfectos.

De suerte que algunos vecinos se dieron cuenta de lo que ocurría, por el humo que salía del techo, e inmediatamente accudieron a evitar el siniestro, consiguiéndolo después de grandes esfuerzos.

De no haber sido por ellos, y pronta la actividad que desplegaron, el fuego hubiera destruido muy pronto aquel bonito templo.

En el vecindario hubo la alarma consiguiente, y la noticia circuló al instante por toda la ciudad.

Dichosamente no hubo que lamentar más daños que los que sufrió la venerada imagen.

**Los celadores de Higiene**

El cuerpo de Celadores de Higiene está organizado así: Jefe, Vicente Carmona; celadores, Francisco Quirós, Rodolfo Peraza y Juan V. Carmona.

El distintivo de los Celadores de Higiene, que son sostenidos por la Municipalidad, es un botón amarillo en la solapa del saco.

El trabajo de ellos es, inspección de patentes y vigilancia en el comercio de carnes y alguno que otro trabajo municipal.

**De la Junta de Educación**

Hace cerca de dos meses que la Junta de Educación de esta provincia no celebra sesiones a pesar de que existen muchos importantes asuntos de qué tratar.

Actualmente dicha Junta se encuentra sin Presidente, que lo era don Manuel Aragón. Tiene que reponerlo la Municipalidad.

Se sabe que hay varios candidatos.

**Un robo**

En días pasados corrió la noticia de que algunas gentes habían dado fuego a la casa de don Guillermo Tinoco, en la provincia de Cartago. Estamos informados de que ese rumor carece de fundamento, pues nada de anormal ha pasado en Tierra Blanca.

A excepción de... un robo que hicieron en la citada casa del señor Tinoco.

**Se reanuda el curso de Telegrafía Inalámbrica**

El curso de telegrafía inalámbrica fué cerrado desde hace varios días, pero nos informan que ya esta semana comenzará de nuevo a funcionar con toda regularidad. Es una lástima que tan importante centro no haya logrado formalizar sus tareas, pues existe gran número de jóvenes interesados en ese aprendizaje, y pronto, muy pronto, serán necesarios los técnicos que trabajarán en las estaciones radiográficas que instale la United Fruit Company.

**Funerales y entierro del joven Hernán Salazar**

Honda impresión causó en nuestra juventud la prematura desaparición del joven Hernán Salazar Solórzano. Prueba de la estimación de que gozaba fué la manifestación de duelo tributada ayer en la mañana a los restos mortales del recordado amigo.

A las 9.30 de la mañana fué conducido el cadáver de la casa de habitación al templo de la Dolorosa en donde se efectuaron solemnes funerales.

Onció Fray Angel Alvarez, ayudado por Fray Raimundo y el Presbítero Junoy. En el coro una orquesta de 10 profesores amenizó los cantos que ejecutaron doña Zelmira de Cappella, don Ricardo Calderón y Fray Luis, bajo la dirección del organista don Roberto Campabadal.

La caja mortuoria era elegantísima. La carroza fúnebre, tirada por dos troncos de caballos con vistosos arcos fué totalmente cubierta de ofrendas florales. Seguían a la carroza 3 landeaux.

En hombros de amigos fué conducido el cadáver hasta el cementerio general.

Entre las numerosas ofrendas florales recordamos las siguientes cartulinas:

Tobías Retana Sáenz, Isabel v. de Heilbron y familia, Rafael Alpizar A., Célmo Sánchez M. y señora, C. A. Silva R. y señora, Joaquín Gil M., señora y familia, Manuel A. de la Paz, Ricardo Pérez O., Ido Rojas, Alberto Alpizar y señora, Zoila de Laverde, Fernando Streber y señora, José A. Salazar C., Liceo de Costa Rica, Balbanera v. de Fernández e hijas, Tule de la Paz y familia, León Rojas y familia, Lyon Holst, Guillermo Tristán, Alfonso Ainschul, Löving Sympathy, Mr. Joseph Daly y familia, Napoleón Valle, Rafael Salazar Calvo y hermanas, Antonio Hernández P., Angelina Salazar, Bernardo A. González, José Salazar Bardeci y señora, Otto Ramírez, Humberto Lizano A., Jardinería «La Florida», Rafael Fernández J. y otras más que no pudimos anotar.

LA NACION envía su más sentido pésame a su señora madre doña Adelaida Solórzano y de más familia.

Suscribase a «LA NACION»

**La escuela Rural y el maestro que esa escuela necesita**

No creemos que la escuela pueda considerarse como «destructora constructora» sino, simplemente, como «modeladora» de condiciones existentes.

En el primer caso la bondad de la escuela sería dudosa; en el segundo es indudable porque trata de mejorar al individuo en lo moral, en lo físico y en lo intelectual.

En lo primero mejorando sus hábitos, dándole conceptos claros de lo bueno para él y para la comunidad y de lo que es perjudicial.

Una educación moral, bien entendida, mejora la raza porque, en igualdad de desarrollo, es superior el individuo de costumbres puras.

En la educación, física entra la higiene, pues no es posible que los músculos y órganos (aún el cerebro) adquieran su pleno desarrollo si están rodeados de condiciones adversas.

En la parte intelectual está la educación de las facultades y sentimientos del individuo para hacerlo más apto para vivir en la comunidad.

En resumen: la escuela hace, o debe hacer, hombres sanos y fuertes, buenos y con inteligencia desarrollada en los sentidos de la belleza, el bien y la utilidad.

Para conseguir esos fines, en un pueblo dado, es preciso conocer el estado actual de esa colectividad, si las condiciones actuales o presentes del individuo, no son claras para el educador, todo lo que se haga no descansará en bases firmes.

Vamos, por ejemplo, a enseñar matemáticas a un joven y lo primero que hacemos, lógicamente, es averiguar «hasta donde él sabe» y de allí en adelante comienza nuestro trabajo.

Lo mismo sucede o debe suceder, al intentar la educación de un país.

Ahora bien, si la escuela toma la masa que va a elaborar y, sin destruirla, la modela y la mejora, nacionaliza. Si la escuela destruye y construye, desnacionaliza.

Para nosotros nacionalizar es desarrollar en el individuo actual las tendencias, aspiraciones y capacidades que constituyen el alma nacional, para sostener un perfeccionamiento individual y colectivo.

Para que el educando acepte la educación que se le va a imponer es necesario que comprenda los beneficios que va a recibir.

Ya sabemos que la cultura impuesta no es aceptada, porque al decir cultura entendemos comprensión y no imposición.

Esas reflexiones nos han hecho llegar a esta conclusión: Las actividades educadoras de la escuela deben estar en un plano accesible al medio.

La escuela debe ser comprendida y deseada por el pueblo.

Es necesario que el campesino «vea» la utilidad real de la escuela y para que esto suceda precisa que la actividad escolar esté próxima a las condiciones comprensivas del medio en que actúa.

No existe problema ficticio: El campesino rechusa la escuela, no por que sea un retrógrado sino por que no la comprende.

En las ciudades, donde el ambiente cultural es otro, no existe esa lucha entre el padre y el maestro por la razón clara de que aquél ha comprendido las utilidades que se pueden derivar de la escuela.

Yo creo que nuestros educadores necesitan para laborar con éxito, conocer muy de cerca los campos. Un sabio profesor que lo fué dichosamente mío, algún tiempo, ha escrito: «No hay escuela para ciudad y escuela para campo; la escuela es única, como la ciencia es única».

Eso es cierto, pero los ambientes son diferentes, como la preparación de los individuos es vana y, aunque aunque la ciencia sea única, no todos pueden asimilarla igualmente ni partiendo del mismo punto.

Y eso sucede con la escuela.

JUAN J. CARAZO

**Interdicción levantada**

El Juez Segundo Civil de San José levantó interdicción del comerciante don Domingo Vargas y se le ha rehabilitado en sus derechos. Los bienes del concurso existente quedaron a la orden del negociante fallido.

El Salón de Moda **TEATRO AMERICA** El Salón de Moda  
Para Mañana, Sábado 23 de agosto de 1919  
Grandioso y Monumental Estreno  
**LA VOZ DEL ORO**  
DOMINGO: Gabriela Robinné en la delicada obra  
**Celos de Ultratumba**

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## AVISO

Se suplica a las personas que reciban este número de LA NACION de devolverlo a las oficinas del diario si no desean que se les considere entre el número de suscritores.

## LA NACION

Diario Informativo y de Intereses Generales  
Editor: **ROGELIO GOLCHER**

### SUSCRICION:

Mensual..... \$ 1.50  
Número..... 0.10

Administración:  
IMPRENTA FALCÓ Y BORRASÉ  
7ª Avenida Este, N° 42

Apartado 40  
SAN JOSÉ DE COSTA RICA

## Avisos económicos

**VENDO BARATO** y de ocasión un piano bueno.—Aarón Asch, al lado del Palacio de Justicia. 4 v. alt.

**HOROSCOPO.**—La señorita Milagro P. Rodríguez, desea establecer lazos espirituales con todas las personas de habla española. Ella le dará un Horóscopo a la señora, señorita o caballero que lo pida por correo.

Este Horóscopo comunica la buena ventura y trae muchas sorpresas agradables para el porvenir; sobre amores, viajes, juegos, negocios y casamientos.

Dirección: Santa Lucía 11 Mariano. Habana, Cuba.—14.

## Poder General

El señor don Francisco Calderón Muñoz, queda con mi poder generalísimo.

San José, 21 de Agosto de 1919.

RAFAEL CALDERÓN MUÑOZ

## LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

## Tienda LA CARMENCITA

EN EL MERCADO

Gran surtido de toda clase de géneros. Especialidad en ropa hecha para hombres y niños; sombreros, camisas y gran variedad de artículos imposible de describir.

JAIME VARGAS

## Semolina (Grape Nuts)

La Gran Vía

# Movimiento Diario

VIERNES 22 DE AGOSTO DE 1919

## SANTORAL

Santos Hipólito, Atanasio, Guniforte, Timoteo, Sinfiriano y Antonio, mártires.

## DIA HISTORICO

1809.—Cisneros, virrey de Buenos Aires, remite al rey de España tres alpacas, tres vicuñas y dos llamas de raza fina, y tres alpacas-vicuñas mestizas, y otras tres alpacas-llamas procedentes del Perú; animales que no eran conocidos en Europa.

1873.—Los italianos Francisco y Pedro Güerri intentan asesinar al presidente de la República Argentina, don Domingo F. Sarmiento, al llegar en su carruaje a la esquina de Maipú Corrientes.

1823.—A los pueblos de Ahuachapán y Metapán, Estado de El Salvador se les dá título de villas.

1892.—Estalla un motín en la Gran Vía, Granada, del cual resultaron algunos muertos y muchos heridos.

## CORREOS

Hoy se despachará correo para Cantro América

## HOTELES

FRANCÉS.—R. Boundy, San José; John F. Ragin, Boston.

CENTRAL.—Doctor Trejos y familia, Liberia; Abelardo Rojas, Porfirio Rojas, Grecia; José Fernández y familia, Juan Viñas.

WASHINGTON.—A. Maynard, Limón.

## Lo que pasa lejos

(SERVICIO DE CORRESPONSALES)

## DE VILLA COLON

Muy concurrida estuvo la fiesta patronal celebrada en Villa Colón.

Se verificó en los días 14 y 15 del corriente.

El 14 hubo mascarada, iluminación de casas particulares y edificios públicos, Rosario solemne en honor de la Patrona.

Llevó la palabra el Pbro. Maldonado. Los disfraces recorrieron las calles principales desde la víspera.

El 15 fué llevada en procesión la Virgen de la Asunción y la misa fué de revestidos.

Por la tarde hubo recreo en la plaza con escogidas piezas, cine y por último baile social.

Felicitemos a los Mayordomos.

## SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Gran alharaca se ha hecho con el asunto de la Filarmonía, que en verdad es de las más aventajadas de la República.

Los señores músicos no pedían aumento de subvención, sino la renovación de un contrato, el que fué celebrado en 1916.

Para llegar a tal fin, tenían mayoría en el Ayuntamiento, pero renunciaron a todo emolumento porque deseaban un acuerdo unánime.

## PASAPORTES

Manuel Valladares, para Cuba.  
Adriano Araya, para Nueva York.  
Emilio Aya, para Nueva York.  
Samuel Eatsman, para México.

## NACIMIENTOS

Aurelio, de Eduardo Pochet y María L. Yeyth.

Juan, de Juan Vargas y Luisa Barboza.

Juan, de Francisca Astorga.

## DEFUNCIONES

José Méndez, 21 años, San José. Hernán Salazar, 18 años, San José.

## VISTAS PARA HOY

SALA 1ª APELACIONES.— Charles Rennie contra Lic. Julio Esquivel. Ordinario. Pages y Cº contra Teodosio Castro.

SALA 2ª APELACIONES.—Miguel Barahona Cedeño. Lesiones. Alfredo Wilkin Henry. Lesiones.

CASACION.—Rubén Arguedas Núñez. Criminal.

## CARTAS REZAGADAS EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Un sobre en blanco, Julián Peralta, F. Alsina, L. H. Nichols, Francisco Saborío U. Valeriano Vargas, Mayo Rodríguez, B. Miranda, G. Libia E. Rojas, Juana Chaves V., María Odio H., Magde Gibson, H. Petterson, Rita Chavarría, Francisco Pittier, José Angel Torres, Ingeniero Leoncio Martínez, Rosa Hermanos. Rita Campos, Artémida Segura, Esteban Romero, Jhon M. Gasque, Manuel Guerrero.

Los filarmónicos estaban en su derecho de pedir sueldo.

Nadie trabaja de gratis.

## DE SIQUIRRES

Es lamentable el estado en que se encuentra esta población diezmada por el paludismo.

Diariamente salen para San José de ocho a diez pacientes. Algunos fallecen en el camino.

Es tiempo de que la Municipalidad haga algo por la clase trabajadora. Es de justicia. Esos trabajadores son los que en gran parte sostienen las rentas municipales.

## CEMENTO

Vende C. Martín y Cia.

100 varas al sur de La Provedora

## Fiesta religiosa en Cartago

Con gran pompa se celebrará este año en Cartago la tradicional pasada de la Virgen de los Angeles.

Los preparativos se hacen por iniciativa de la señorita Adelia Jiménez S.

La Directiva que llevará a término los trabajos quedó organizada así: Presidenta, señorita Adelia Jiménez S.; Vice-Presidenta, señorita Consuelo Mata O.; Vocales: señoritas Adela Peña, Enriqueta Velázquez, Luisa y Laureana Céspedes, Delina Vargas, Margarita Moya, Teresa Escalante, Josefina Granados, y señores José M. Solano y Juan Catalán.

## El tren de Limón llegó al amanecer

A las dos de la mañana llegó ayer el tren de pasajeros de Limón, debido a un descarrilamiento que le ocurrió al tren local en el sitio llamado Chis, unas 500 varas acá de Tucurrique.

Se le quebraron el carro del carbón los ejes, y así se produjo el accidente, aunque sin causar desgracias personales.

Esto pasó a la una de la tarde.

El tren de pasajeros encontró la línea obstruida.

Llegó inmediatamente una cuadrilla de peones a levantar el carro, pero el trabajo fué muy lento debido a varias dificultades que se presentaron.

En cuanto la Administración del Ferrocarril se enteró de ese evento, dispuso que el tren de Alajuela marchara a traer los pasajeros y estos llegaron a la capital a las siete y media de la noche.

Los pasajeros que iban con destino a Heredia y a Alajuela fueron los perjudicados. Tuviron que esperar el regreso de ese tren. Algunos comerciantes impacientados contrataron automóviles para marchar a la ciudad de las flores.

Solo la correspondencia llegó en el propio tren de pasajeros, y fué repartida en los casilleros a las ocho de la mañana.

Como conductor del tren que descarriló venía el señor Thewig y como maquinista el señor Melinari.

## En el Castillo Azul

De Alajuela llegó una comisión de vecinos a conferenciar con el señor Presidente de la República, Gral. don Juan Bautista Quirós.

Formaban parte de dicha comisión los señores Lic. Z. R. Argüello de Vars, don Ramón Aguilar y Lic. don José Vargas.

Pusieron en manos del Jefe del Ejecutivo una acta política, y regresaron los delegados a la ciudad del Erizo muy satisfechos de las atenciones que se les dispensaron.

## Oficina en abandono

Desde hace mucho tiempo los principales aparatos sísmicos del Observatorio Nacional no funcionan por falta de pilas eléctricas.

Es una lástima grande que por economías mal atendidas aquellos aparatos no presten servicios, siendo tan valiosos.

El gasto que habría que hacer es poco y en cambio la utilidad es mucha.

Microssimos y temblores de poca intensidad no son registrados por ese inconveniente, que es muy de lamentar.

Sobre el particular llamamos la atención del señor Ministro, con el fin de que se subsane tal deficiencia.

Seis o diez colones no están pegados del cielo.

## Baja el carbón

Ha bajado un poco el precio del carbón. Se debe esto a que las gentes se abstienen de comprarlo, por lo caro, prefiriendo los sobrantes de maderas que en los aserraderos los venden a bajo precio.

Los vendedores de carbón tuvieron que ceder, pues ese comercio ya no les resultaba.

La leña sigue cotizándose a precios muy altos, pero dentro de poco descenderá. Hasta con esto se ha hecho especulación.

Parece que existe una compañía explotando el negocio de la leña y que le deja buenas ganancias, pues es un combustible que por fuerza tiene que comprarse.

Viernes 22 de Agosto

# TEATRO TREBOL

Sábado 23 de Agosto

¡Gran Función a Precios Populares!

Proyección de la lindísima comedia en cinco actos, titulada:

## El Muchachito Azul

¡GRAN EXITO!

PRECIO: Luneta o Butaca \$ 0.25 - Galería \$ 0.15

Véanse Programas

¡¡Por última vez en Costa Rica!! La portentosa obra

## Frou - Frou

por la excelsa FRANCESCA BERTINI

Domingo 24 ¡¡Grandioso Acontecimiento!! La colosal obra

## Kip - Kim y Kop

(LOS VENCEDORES DE LA MUERTE)

¡El éxito de los éxitos! ¡Prepare bien sus nervios!

## Fechorias de los cacos

Los cacos penetraron a la casa de don Alvaro Castro.

Rompieron la puerta de la calle y anduvieron por todas las habitaciones mientras que la familia dormía tranquilamente.

En la cocina no dejaron un solo trasto, y también se llevaron muchas prendas de vestir que tomaron del cuarto donde dormía el dueño de casa.

Los aligeros huyeron por el solar a donde dejaron marcadas las huellas de los pies, pero ya se les sigue la pista.

Las pérdidas sufridas por ese robo las estima la familia Castro en doscientos colones.

Imprenta FALCÓ & BORRASÉ